

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
En Gerona: 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs., 3 id. 18 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

LA LUCHA.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Números sueltos 4 cuartos.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficina TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapatería vieja núm. 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 10 DE SETIEMBRE DE 1871.

El comité monárquico-liberal de Colomés, ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente, Felix Serra y Sabat; Vice-presidente, Jaime Pujol y Gatus; Vocales, José Garriga y Pascual, Sebastián Falgueras y Serra, Antonio Martí y Canals, Carlos Ballell y Font, Francisco Pons y Pujol, Julio Cutiller y Llambi; Secretario, Juan Coll y Penicay.

ADTITUD PUNIBLE.

En Valencia, S. M., el Rey ha sido recibido de una manera indescriptible por el pueblo; no ha habido Rey alguno que á aquella capital haya visitado, que despertara el entusiasmo extraordinario que ha producido el rey de los Españoles D. Amadeo I; solo una clase de la sociedad, solo el clero ha dado muestras de una intransigencia ilimitada, de una falta de respeto y de educación á toda prueba evidente, de un olvido de su deber patente y manifiesto.

No queremos dejar correr nuestra pluma sobre las cuartillas con entera libertad, por que tal vez siendo intérprete infiel de nuestros sentimientos, olvidara los impulsos de la razón y de la conveniencia y se hiciera eco de la indignación que nos ha producido lo que el clero catedral de Valencia ha hecho; pero si debemos decir con franqueza que, si la conducta de aquel cabildo responde á una consigna, que si la pasión política se ha de llevar hasta el extremo, por los mismos que solo pruebas de respeto á la autoridad y á las prescripciones del evangelio debían dar, es preciso que se ponga término á tanto abuso, y se haga comprender á quien comprenderlo no quiera, el deber imprescindible en que se encuentra el clero de acatar, reverenciar y rendir el tributo debido, sinó al caballero digno y honrado, al Rey de España, al Jefe supremo del Estado, al soberano de una nación noble y digna, de un pueblo en demasia prudente, porque si el pueblo valenciano respondiera al clero catedral de Valencia con las mismas muestras de gratitud y afecto que este le prodiga, á buen seguro que no se repetiría en ninguna parte semejante conducta, impropia de los sucesores de los discípulos de Aquel que les enseñó con su ejemplo y con su palabra á dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

Por fortuna el clero parroquial de aquel Arzobispado no ha seguido el camino espinoso del Catedral; unido y compacto ha salido con las autoridades civiles, judiciales y militares á saludar á su Rey y á recibirle en los

templos con la pompa y consideración que se merece quien está al frente de una nación católica en su inmensa mayoría, quien es católico por origen y convicción, y quien á todas horas está dando pruebas de una religiosidad y caridad muy poco comunes.

¿Qué harán los demás cabildos catedrales de las capitales que ha de visitar S. M.? Lo ignoramos en estos momentos, aunque el de Barcelona, sabemos hará lo contrario de lo que ha hecho el de Valencia. De todos modos, *La Lucha* que jamás escasea sus aplausos á quien lo merece, aunque este sea su mas irreconciliable enemigo, tampoco es pobre en prodigar sus censuras, limitándose solo hoy á pedirle al Gobierno energía, mucha energía para los que no cumplen con sus deberes; no la energía de la arbitrariedad ni la del despotismo, sinó la legal, la que encierra nuestra legislación, que no es poca si se pone en juego.

Lo contrario no es obrar con prudencia; es abdicar el Gobierno todas sus atribuciones en detrimento de su popularidad y de su fuerza; es, en fin, permitir se falte á la ley, al decoro y á la buena práctica del derecho, si se dejan pasar impunes tamaños escándalos, escándalos que, aparte de otras razones, deben ser evitados con la represión, antes de que el pueblo se canse de tanto insulto y produzca escenas que debemos todos evitar á todo trance, ya que cierta parte del clero, como el cabildo de Valencia, parece como que tiene empeño en producir.

El clero tiene deberes sagrados que cumplir; deberes que le impone el evangelio y la legislación tanto canónica como civil; si no los cumple, falta y hasta delinque, y sabido es que las faltas y los delitos tienen su castigo en nuestros códigos penales. Nada mas por hoy, aunque estamos persuadidos de que, lo que ha hecho el cabildo Valenciano, no será lo que harán los demás de las capitales visitadas por S. M.

Estamos seguros de ello.

VIAGE DE S. M. EL REY.

Correo del día 8.

De *Las Provincias* de Valencia, tomamos las noticias siguientes:

«Hoy es el último día que, según el itinerario acordado, debe permanecer en Valencia el rey Don Amadeo I. Esta mañana temprano marchará probablemente á visitar la fábrica de mosaicos del señor Nolla, y mas tarde pasará á la fábrica de cigarras, que ha mostrado deseos de ver, y donde ya se le esperaba ayer. No puede asegurarse si pasará á la Universidad y á algun otro establecimiento público, pues á pesar de su deseo, falta tiempo en los pocos días que permanece en Valencia para visitarlos todos. No

habiendo venido la escuadra al puerto del Grao, no es probable que vuelva otra vez al puerto S. M. También se ha desistido de la anunciada cacería en el lago de la Albufera.

Mañana partirá S. M. á las cinco de la misma, deteniéndose tres horas en Castellon y una en Tortosa, yendo á pernoctar á Tarragona, donde parece se le prepara un entusiasta recibimiento.»

«Anteanoche estuvieron tambien invitadas á la mesa de S. M. varias personas que por los cargos que desempeñan merecieron este honor. El rey hubiera deseado dar un solo gran banquete al que hubiese invitado á todos los que por dicho concepto deben sentarse á su lado; pero como la capacidad de la sala comedor de su alojamiento no lo permite, ha tenido que dividirse la invitación, siendo llamadas sucesivamente dichas personas durante los días que el monarca permanece en Valencia.

El rey vestía de pasaiño, levita y demás traje negro, y se habia prevenido á los invitados que fuesen tambien de levita, para acompañar luego á S. M., los que gustasen, al Circo Español.

La comida como de etiqueta, no ofreció incidente particular, mas que la amabilidad del monarca con los invitados, con quienes tomó el café despues conversando familiarmente hasta despues de las diez.

El servicio de la mesa corrió á cargo de la casa de Fernan Nuñez, y en pocos puntos puede presentarse una mesa mas lujosa. Ya hablamos ayer de la esplendidez de los candelabros, fruteros, y demás adorno de mesa; con la riqueza de esta ornamentación corre parejas la de la vajilla, que es de riquísima porcelana de Sevres, con los blasones de la casa, los cuales están grabados tambien en todas las copas de precioso cristal tallado. Los cubiertos están primorosamente cincelados y los de postres son de oro y de gran precio.

Al rey se le sirve en platos que se distinguen algo de los demás, lo mismo que la única copa que gasta, pues solo bebe agua, siendo notable su sobriedad.»

«Anteanoche tuvo lugar en el Circo Español la función que se habia dispuesto en honor de S. M. el rey. Al efecto se habia adornado el local con colgaduras de seda al estilo del país, que arrancaban del centro de la cubierta, de la que pendia tambien una gran araña. El palco presidencial se veia adornado convenientemente con damascos, y en él figuraban algunos sillones destinados á S. M. y personas que le acompañaban. La parte exterior del Circo se hallaba exornada con banderas, y en la cubierta de entrada brillaban multitud de faróles á la veneciana, formando vistosos pabellones.

A las diez y media de la noche, y despues de terminada la comida de palacio, se dispuso el rey á pasar al Circo, pero como en la plaza de Tetuan se hallaban muchas personas esperándole, con el objeto de esquivar la curiosidad del público, salió á pié por la puerta de la calle de San Bult, acompañado del jefe del cuarto militar señor Rosell, y del señor baron de Benifayó. Las personas que habian asistido á la comida, y que fueron invitadas por el monarca para acompañarle al Circo Español, salieron por la puerta principal del palacio. S. M. continuó por la calle de

Bonaire y plazuela del Paraíso, huyendo de la multitud, hasta el teatro de la plaza de Mendizábal, donde penetró á los sonos de la marcha real, que daba al aire una música colocada bajo el pórtico del Circo.

Cuando entró S. M. hubo algunos vivas y se despertó una grande y natural curiosidad entre el público, que llenaba de tal suerte aquel pequeño recinto, que se hacia de todo punto imposible el moverse aun por los corredores. El rey llegó en el mismo momento que daba fin el primer acto de la comedia *Luz y Sombra* y enseguida salió á la escena una niña de cinco años, que con voz espresiva y gracioso ademán recitó versos dedicados á S. M.

Terminado el espectáculo, el rey se retiró también á pié por el paseo de la Glorieta, viéndose rodeado por una multitud que le aclamaba dando algunos vivas al rey de los pobres.»

—Aun cuando el rey, deseoso de evitar al ejército molestias que no sean indispensables, habia manifestado sus deseos de que no se celebrara la gran parada que se proyectaba, no por ello renunció á revistar las tropas, en cuyo estado se fija muy especialmente desde que vino á España. Al efecto, ayer de madrugada formaron á la bajada del puente del Real y en el paseo de la Glorieta los regimientos del Infante, del Principe y de Granada, y el batallón de cazadores de Barbastro, y á las seis en punto bajó S. M. á la plaza desde el palacio donde se aloja, acompañado del ministro de la guerra, capitán general del distrito y otros generales y jefes militares. El monarca se dirigió á pié al regimiento situado cerca del puente del Real, y allí, por compañías y con una minuciosidad extrema, fué examinando á todos, oficiales y soldados, hablando con muchos de ellos, á los que dirigia diferentes preguntas revisando sus prendas y armas. Una vez terminada la revista, se situó con su acompañamiento al pié de la casa del señor marqués de Montartal, presenciando el desfile, é inmediatamente pasó á la Glorieta, donde no fué menos minucioso y comunicativo con las tropas, que se estendian hácia el puente del Mar.

Mientras permanecia en aquel paseo, cayó un fuerte chaparrón, que el rey, vestido de capitán general en traje diario, con kepis y botas de montar, sufrió impasible, sin que por ello acelerara su detenida inspección. Colocándose el rey en el centro del paseo, desfilaron ante S. M. las tropas, de cuyo estado de instrucción quedó muy satisfecho.

De allí pasó á visitar los cuarteles, comenzando por el inmediato de Santo Domingo, y en él, como en los demas de nuestra ciudad, demostró su grande afición y conocimiento en los detalles de la milicia, haciendo numerosas preguntas, lo mismo á los jefes que á los soldados, examinando los ranchos, el vestuario, camas, armamentos y demás minuciosidades de la vida militar. La artillería fué revistada en su cuartel de la Ciudadela, el regimiento de caballería de Sagunto en el que ocupa en la plaza de la Libertad, y el regimiento de Aragon y la Guardia civil en el del Pilar.

A las once de la mañana, se dirigió al Hospital militar, situado á la orilla del Túrria, en el magnífico edificio de San Pio V. Le acompañaban el ministro de la guerra, el capitán general y algunas otras personas notables.

El rey entró en la contraloría, despues de ser recibido á la puerta por el señor intendente militar y el subinspector jefe de sanidad, ambos con oficiales de sus correspondientes ramo. Subió á una de las salas de los enfermos, y luego pasó á la cocina donde probó el caldo de las dietas. Desde allí trasladóse á la capilla iglesia, donde le recibieron los dos capellanes y diez oficiales de administración militar, que llevaban las varas del púlpito, bajo el cual fué conducido al altar, en donde tenia preparado un rico almohadon.

Despues de orar un rato y de manifestar su satisfacción por lo bien montado que se halla el estable-

cimiento, se retiró S. M. á su casa-palacio.»

—Depues de la visita á los cuarteles y Hospital militar, el rey se retiró á palacio á almorzar, y de una á dos hubo en los régios salones recepción, á la que principalmente asistieron en gran número alcaldes y comisiones de ayuntamientos de los pueblos de las provincias. Los senadores y diputados á Cortes los fueron presentando á S. M., que recibió á todos amablemente.»

—También ayer invitó el rey á su mesa á algunas personas notables, que acudieron á palacio á las ocho en punto en que se celebraba la comida. En ella, á mas de los señores ministros de la guerra y de marina, del brigadier Ascarraya, de general Rossell, del baron de Benifayó, marques de Dragonetti, señores Búrgos, Saez, Lopez Dominguez, Villacampa y Diaz y Moret, que pertenecen á la real servidumbre, se sentaron en la mesa real el señor capitán general y el segundo cabo, los diputados á Cortes señores Brú, Roger y Soriano, los diputados provinciales señores Ferrandis y Carrion, el diputado señor Llano y Persi, el señor Hamilton, corresponsal del *Times*, un coronel de artillería, tres de infantería, uno de caballería y otro de guardia civil, dos tenientes coroneles de cazadores, el jefe de la parada y el de la escolta.»

—Poco despues de las tres se dirigió á la importante fábrica de filatura de seda del señor Pujol, la cual visitó con interés. Acto continuo marchó á las torres de Serranos, donde al par que admiraría aquella obra arquitectónica, pudo lamentar que tan impropiamente se haya destinado á cárcel pública.

A las cuatro y cuarto de ayer S. M. visitó la fábrica de curtidos de los señores Martinez hermanos, en la que numerosos amigos de estos esperaban la ya anunciada visita del rey.

Los señores Pascual y Silvestre, senador, Soriano y Placent, diputado, y el cura de palacio señor Rodrigo Lopez, presentaron á S. M. á los señores Martinez.

El rey, despues de saludar al numeroso público que aquí habia, estrechó la mano á los señores Martinez, á los que colocó á su lado para que le acompañasen y esplicaran cuanto concerniese á la fabricación.

En todos los talleres S. M. fué victoreado é instó á los operarios á cubrirse y continuar sus fueñas con el objeto de poder apreciarlas.

Una hora duró la visita del rey, el que salió complacido dando de nuevo la mano á los dueños de la fábrica. Al subir S. M. al carruaje fué de nuevo victoreado por el numeroso público, se soltaron palmas con cintas y se aplaudió á su majestad.»

—Tampoco ayer apareció en nuestras aguas la escuadra del Mediterráneo, que segun las noticias de Madrid, debia llegar los dias de la estancia de S. M. Segun parece ya no vendrá á Valencia, pero ignoramos á donde se dirigirá.»

—Estos dias se le han hecho bastantes obsequios á S. M. con motivo de su presencia en la capital. Ayer, además del regalo que en otra parte reseñamos, le fué entregado un cuadro con un retrato minuciosísimo del rey, hecho en cabellos por el conocido artista que habita en la calle de Caballeros señor Gascon. El retrato de que tratamos es de mucho parecido y prueba en su autor una habilidad y paciencia á toda prueba.

También fué obsequiado el Monarca con dos elegantes floreros de cera primorosamente elaborados. Cada uno de estos floreros contenia un medalloncito con los retratos respectivamente del rey y de la reina.»

La prensa de Tarragona publica el programa de los festejos que á estas horas se habrán ya celebrado en aquella ciudad en honor á S. M. el Rey, el cual es el siguiente:

El primer dia, desde las ocho de la mañana recorrerán las calles de la población, las músicas y diversas danzas del país.

A las diez se repartirán un donativo á los pobres.

Tres cañonazos anunciarán la llegada de su majestad á la estacion, y al entrar en la ciudad se dispararán los de ordenanza.

Las autoridades y comisiones espararán al rey en la estacion dirigiéndose S. M. con la comitiva á la Catedral.

Las tropas cubrirán la carrera, desfilarán delante del rey, cuando aya ido desde la Catedral á su alojamiento.

Luego seguirán las comisiones de los pueblos con sus respectivos estandartes.

Por la noche habrá iluminaciones, fuegos artificiales y serenatas.

El segundo dia, á la misma hora que el anterior, recorrerán también las calles las danzas y músicas.

A las nueve visitará el rey el museo arqueológico. Los toneleros construirán en la plaza de la Fuente una pipa jerezana, para el monarca pueda apreciar la rapidez y perfección con que ejecutan su obra.

Despues que visite S. M. los cuarteles, los *xiquets de Valls* harán los castillos de hombres delante de sus balcones.

Por la tarde habrá cucañías y otros recocijos públicos.

Las autoridades y corporaciones de la capital y pueblos de la provincia serán recibidos á la una de la tarde por el rey.

A las cuatro habrá regatas en el puerto, despues de los cuales don Amadeo I inaugurará las obras de contra muelle.

Por la noche iluminaciones y música; S. M. asistirá al teatro, al *Ateneo de la clase obrera* y al baile que en su obsequio dará la sociedad *La artesana*.

El tercer dia, S. M. recorrerá el ferrocarril de Tarragona á Lérida, y continuarán en la ciudad las fiestas como en los dias anteriores.

De una correspondencia que publica nuestro colega *La Crónica de Cataluña* de su corresponsal de Tarragona, tomamos los siguientes párrafos:

Continuamente van llegando tropas de distintos puntos para cubrir la carrera que ha de recorrer S. M. y que luego serán revistadas por el mismo, ascendiendo su número á unos cinco ó seis mil hombres.

Esta tarde salen para Uldecona varias comisiones, entre ellas la de la audiencia de Barcelona, ayuntamiento, gobernador civil y comandante general, de esta para recibir á S. M. llevando la convicción profunda de que Tarragona va á superar en sus obsequios á algunas capitales que han de ser objeto de su visita, y lo creo así mismo puesto que hasta el ayuntamiento, á pesar de sus ideas republicanas, contribuye con todas sus fuerzas á que sea bien recibido el jefe del Estado. Un bando del alcalde primero, que ha aparecido esta mañana fijado en los parajes públicos, invita al vecindario todo á que se dé una muestra de respeto y civilización al monarca español que dentro de pocas horas albergará en su recinto, y estimulándole á que ponga colgaduras é ilumine los balcones de sus moradas.

Debido á la amabilidad del señor gobernador y del rico propietario señor Rius que tiene el honor de tener hospedado al régio huésped, hemos podido recorrer las habitaciones que han de ocupar S. M. y servidumbre que le acompaña, quedando sorprendidos del buen gusto y rico mobiliario que adornan todas las habitaciones, descollando en primer término la real cámara, salon de recepciones y gabinetes contiguos. Estos tres últimos, amueblados segun las épocas de Luis XIV, XV y XVI.

No tengo mas tiempo, en otra daré mas detalles.

Del mismo periódico tomamos lo que sigue:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Madrid 7 de setiembre,

Presidente consejo á capitanes generales, gobernadores civiles y militares.

Hoy á las doce salio de Valencia S. M. el rey en medio de las mas entusiastas aclamaciones. Le acompañaban las corporaciones civiles y militares. Era tal la concurrencia de todas las clases de la sociedad, que se hacian intransitables las calles inmediatas al punto de salida. Multitud de flores y palomas cubrian la carrera al partir el tren. S. M. fué saludado con ruidosos y espontáneos vivas.—A la

una de la tarde llegó á Sagunto, en donde era esperado por todo el vecindario. Dirigióse en el acto el rey á visitar la iglesia y el hospital, en el que dejó una considerable limosna. — La estacion se hallaba adormada con arcos de mirto y banderas. — A las cuatro y cuarenta efectuó su entrada en Castellon, donde ha sido tambien recibido con indescriptible entusiasmo. — Es copia.

— He aquí la alocucion que el Ayuntamiento de Barcelona ha dirigido á los habitantes de dicha ciudad, con motivo de la próxima llegada á la misma de S. M.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BARCELONA.
Barceloneses.

Próximo se halla ya el momento en que esta capital tendrá la altísima honra de albergar en su seno, á S. M. el rey don Amadeo I. al primer monarca elegido por el pueblo español, en uso de su libérrima y soberana voluntad.

Al participaros vuestro ayuntamiento constitucional tan fausta noticia, no vendrá, ni á imponeros ni á reclamar siquiera para el escelso príncipe que hoy se sienta en el régio solio que ocupara un día Isabel la Católica y Fernando el Santo, manifestaciones de júbilo que no sean fruto de vuestras convicciones y libre y espontánea expresion de vuestros sentimientos.

Esta corporacion municipal abriga la mas firme y completa seguridad de que la cortesía, respeto y consideracion, con los que en los primeros momentos recibireis al jefe del Estado, se han de trocar en el mas decidido entusiasmo, al apreciar de cerca las relevantes y elevadas dotes que forman el carácter distintivo del virtuoso é ilustrado soberano, que mereced al sufragio universal, empuña el cetro de la noble y magnánima nacion española.

Teniendo pues muy presente vuestro ayuntamiento, que la mas envidiable modestia, la bondad llevada hasta la mas sublime de sus aspiraciones, y el ardiente amor hacia el perfeccionamiento y adelantado de todos los ramos del saber humano son las bellas cualidades que mas enaltecen á la augusta persona de S. M. el rey don Amadeo I. ha dispuesto en su obsequio, la celebracion de unas fiestas tan sencillas como populares, tan benéficas para el indigente como evidentemente útiles á los intereses de esta ciudad, en la firme conviccion de que solo de esta manera se identificará el municipio de la misma con los deseos de tan augusta príncipe, y con los del vecindario de la segunda capital de España; segun así podreis juzgar con la lectura del siguiente:

PROGRAMA.

Un repique general de campanas y las correspondientes salvas de artillería anunciarán á estos habitantes la llegada del jefe supremo del Estado á la estacion del ferro-carril de esta ciudad á Martorell y Tarragona, en cuyo punto el ayuntamiento tendrá la honra de felicitar á su majestad y ofrecerle sus respetos en nombre de la ciudad, pasando desde luego, con su beneplácito, al elegante pabellon de descanso construido al efecto al pié de la mencionada estacion.

Acceptada por S. M. la invitacion del ayuntamiento para que se digne asistir al *Te Deum* que en accion de gracias al Todopoderoso por su feliz llegada, se cantará en la Santa Iglesia Catedral, se dirigirá la regia comitiva á dicho templo por la plaza de Cataluña, Rambla, calle de Puerta Ferrisa, Boters, plaza Nueva, calle del Obispo á Santa Lucía. Terminado dicho acto religioso, se trasladará S. M. al Palacio de la capitania general por las calles de Santa Lucía, Obispo, plaza de la Constitucion, calle de la Libertad, Rambla, calle Dormitorio de San Francisco, plaza del Duque de Medinaceli y calle Ancha.

En la noche de este dia, se obsequiará á S. M. el rey con una brillante serenata, en la que tomarán parte la música municipal y las bandas de los cuerpos de la guarnicion, cuyo obsequio tendrá lugar frente al Palacio, morada de S. M.

En el dia que tenga S. M. á bien designar, se verificará una funcion cívica al objeto de colocar la primera piedra del edificio destinado á escuelas públicas, que ha de levantarse en los terrenos precedentes del antiguo jardín Botánico.

Si S. M. se digna dar su asentimiento, en uno de los dias de su permanencia en esta capital, que el mismo tenga á bien señalar, se procederá en el salon de Ciento de estas Casas Consistoriales, al so-

lemne y benéfico acto de distribuir los veinte donativos de 500 pesetas cada uno acordados por el municipio á favor de otros tantos inválidos de la industria, inutilizados para el trabajo á consecuencia de un accidente desgraciado inherente al mismo.

El ayuntamiento rogará á S. M. se digne asistir á la funcion que de acuerdo con la empresa, se ha proyectado dar en el gran teatro del Liceo, así como á un concierto que tendrá lugar en el teatro del Circo y que dedicará á S. M. la sociedad titulada «Círculo Filantrópico». Las empresas de los demás coliseos se preparan así mismo para dar funciones extraordinarias en celebracion de la permanencia de S. M. el rey en esta capital.

En la noche del dia de la llegada de S. M. y en las de los tres dias siguientes, la música municipal tocará escogidas y variadas piezas frente las Casas Consistoriales, cuyo frentis aparecerá adornado é iluminado profusamente, como lo estarán así mismo los del palacio de la diputacion provincial y de otra edificios públicos y particulares.

Barcelona 7 de setiembre 1871. — (Siguen las famas.)

De una correspondencia que de Tarragona publica nuestro colega «La Imprenta» tomamos los siguientes párrafos:

Anoche me hallaba en la estacion cuando el gobernador Sr. Mascaró salia en direccion á Uldecona, con la comision provincial, que es republicana, á recibir al Rey. Al estrechar el presidente Sr. Palau Generes la mano de su amigo, como este le preguntara si iba con el carácter de diputado provincial oí que dicho Sr. Palau Generes le daba la siguiente contestacion.

— Si, vamos á recibir al Rey. Somos republicanos, pero tenemos educacion.

Uno de los individuos de dicha comision provincial iba con el traje característico de los payeses ricos de este pais, hecho «ex-profeso» para esta ceremonia. Consistia además del gorro catalan en chaqueta, chaleco y pantalón corto todo de satén negro, media de seda negra y alpargatas. Los demás iban de frac.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE La Lucha.

Sr. Director de La Lucha.

Tarragona 8 Setiembre á las 9 de la mañana.

Llegamos anoche en el tren, en compañía de la Diputacion catalana y varios amigos que desean anticiparse y saludar al Rey en cuanto pise la primera ciudad de la patria catalana. La Audiencia, el Gobernador, la Diputacion, que es republicana, han ido á recibirle á la frontera. En el andén le oí al presidente las siguientes palabras: «es el primer magistrado de la nacion, cumplimos con nuestro deber saliendo á recibirle y tributándole todas las muestras de atencion y respeto que su alto cargo nos impone.»

Tarragona está muy animada; la poblacion circula por las calles, la gente del campo con su traje característico llega á bandadas, en todas partes se ven colgaduras y adornos que revelan el ansia con que es esperado en esta ciudad el ungido del pueblo español.

Anoche visitamos las habitaciones dispuestas suntuosamente para el Rey en la casa de D. Mariano Riús, diputado que fué de la Constituyente y nuestro querido amigo, que sabe hacer las cosas con una esplendidez verdaderamente régia.

Las lluvias de esta noche habian interrumpido las comunicaciones con Castellon; en cuanto se han repuesto los desperfectos, ha pasado el tren real, cuya llegada anunciarán 101 cañonazos.

Esta noche continuaré esta carta.

A las 6 de la tarde.

El Rey acaba de llegar entre el aplauso de un pueblo que acudia ávido de saludarle.

El entusiasmo ha sido indescriptible.

Al llegar el tren, ha sido recibido en el andén por la Diputacion catalana, la Audiencia, las corporaciones populares, el cuerpo consular, comisiones del ejército, que todos se apresuraban á estrechar la mano del monarca, que devolvía cariñosamente las demostraciones de que era objeto.

Los vítores no interrumpidos, el estampido del cañon, el movimientos de las tropas, un numeroso número de Ayuntamientos tremolando sus banderas, el pueblo arremolinándose para contemplar de mas cerca á su Rey, hé aquí el espectáculo verdaderamente magnífico que ofrecia la estacion en aquel momento.

Mientras escribo, se apiña al pié de los balcones de la régia morada, una masa compacta de hom-

bres, que victorea agitando sus banderas: son los ayuntamientos de la provincia.

Las tropas desfilan tras ellos apesar de la lluvia, y las aclamaciones de los regimientos son unánimes.

Al llegar á su habitacion, la Diputacion catalana ha sido recibida por el Rey y despues de saludarle, se ha puesto á su disposicion para cuando se digne honrar la capital del principado y le ha suplicado en nombre de Gerona hiciera estensiva su visita á la inmortal ciudad, á lo cual ha accedido el Monarca con muestras de mucho agrado, autorizando para manifestarlo telegráficamente á los Gerundenses, encargándole al diputado Sr. Fabra y Floreta. Entre los señores diputados, hemos visto al conocido liberal y amigo de Vds. D. Alberto de Quintana que habia acudido á saludar al Rey.

Este y la comitiva vienen contentísimos de Valencia, donde el entusiasmo ha rayado en delirio, entusiasmo que viene continuándose en los pueblos de Cataluña, tanto que algunos que son esencialmente carlistas han rivalizado con los monárquico-liberales.

Si algo de particular ocurre, lo pondré en el acto en conocimiento de V.

El Rey vendrá por la mañana á Gerona, por la linea del interior, regresando en la tarde por el litoral. — N.

GACETILLA GENERAL.

— El cabildo catedral de Tortosa no ha querido imitar al de Valencia, recibiendo en la catedral á S. M. el Rey con toda la pompa y consideracion debida.

Damos la enhorabuena á aquel cabildo, con tanto mayor gusto, cuando que sienta carlista la mayoría de sus individuos, han sabido comprender que en actos como el de que tratamos, nada tienen que ver las diferencias políticas.

El Rey es de todos los Españoles, no de un partido determinado.

— La noche del dia que S. M. llegue á esta capital, se elevará en la plaza de la Independencia un magnífico globo areostático de veinte palmas de altura, de cuyo extremo inferior penderá un corpulento carnero que para este objeto se compró ayer en nuestro bien surtido mercado.

De seguro que muchos seguirán la marcha de este globo para ver si pueden comer borrego como llovido del cielo.

— Han principiado los trabajos para el adorno interior del edificio en donde está constituida *La Tertulia liberal*.

Muy en breve darán comienzo los de la parte exterior que debe ser magnífico, á juzgar por los preparativos que se están haciendo.

— Ayer se trabajaba con mucha actitud en la construccion del arco de triunfo que se está construyendo á la subida del puente de S. Francisco.

— Siguen con actividad las obras de reparacion que se están verificando en los interiores de la casa capitular, las cuales terminarán en breve.

— Se nos ha dicho que los voluntarios de la libertad, de las diversas poblaciones de esta provincia han nombrado ya sus respectivas comisiones, para que en su nombre vengán á saludar á S. M. el dia que se encuentre en esta ciudad. Se nos añade además, que los de Castelló se han escusado de nombrar esta comision, por cuando han determinado venir todos juntos con sus gefes, equipados y armados convenientemente, formándose al rededor de nuestra ciudad con sus tiendas de campaña.

— El Cabildo catedral de Barcelona ha pasado una comunicacion á aquel Ayuntamiento anunciándole que recibirá á S. M. el Rey con la consideracion debida al Jefe del Estado.

Así lo dice un colega de aquella capital.

— Segun leemos en una circular del Sr. Gobernador civil de la provincia de Barcelona, S. M. no llegará á dicha capital hasta el dia 10 ó sea hasta hoy, en vez de llegar el 8 como se habia anunciado.

— Mañana es el dia destinado para el ingreso de los quintos de los pueblos de Palol de Rebarut, San Juan de Ramis, San Gregorio, Vilahur, San Andrés del Terri, Rudellots de la Selva, Albons, Vall-llobrega, Gualta, Vulpellach, Castillo de Ampurdá, Calonge, Fontanilles, Casaveils, Serra, Ullastret, Corsá, Foixá, La Pera, Parlabá, Rupia, Esponellá, Juanetas, La Escala, Ullá, Palamós, Santa Cristina de Aro, San Juan de Palamós, Montrás, Peratallada, Bagur, Pals, Palau Sator y Monells.

— Pasado mañana ingresan los de San Sadurní, La Bisbal, Fonteta, Palafrugell, Regencos, Sils, Masanet de la Selva, Sistella, Bruñola, San Vicente de

Espinelvas, San Feliu de Guixols, Castillo de Aro, Cruilles, Vilovi, Massanas, La Tallada, Torroella de Montgrí, San Martin de Riells, Anglés y San Miguel de Cladells.

Mercado de Gerona del dia 9 Setembre 1871.

El hectólitro...	Trigo.	26 pest.	04 cént
	Mezcladizo.	22 »	52 »
	Cebada.	42 »	67 »
	Maiz.	49 »	35 »
	Judias.	30 »	97 »
	Habas.	48 »	95 »
	Mijo.	22 »	53 »
	Fayol.	» »	» »
	Avena.	44 »	46 »
	Arvejas.	48 »	64 »
El kilógramo...	Centeno.	44 »	78 »
	Garbanzos.	0 »	35 »
El litro.....	Arroz.	0 »	56 »
	Aceite.	4 »	08 »

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. El dulce nombre de Maria.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Proto y Jacinto, hermanos mrs

Partes telegráficas.

Valencia 7 de setiembre.

S. M. saldrá hoy á las once de la mañana deteniéndose una hora en Sagunto y pernochará en Castellon.

Las tropas formarán desde Palacio hasta la estacion, donde le despedirán las corporaciones, y será acompañado hasta el confin de la provincia por el gobernador y diputacion; y hasta el Ebro, por el capitán general.

Ayer mañana visitó varios establecimientos; y por la tarde la fabrica de cigarros, siendo victoreado por el pueblo en el tránsito y por 4,000 operarios que lo hicieron con gran entusiasmo. S. M. concedió á los mismos algunas gracias que le pidieron.

Desde allí pasó á la Universidad quedando altamente complacido del recibimiento que se le hizo.

Por la noche concurrió á tres teatros, recibiendo en todos grandes pruebas de entusiasmo, que han aumentado considerablemente desde su llegada.

A las doce de la noche se retiró á Palacio en cuya plaza le esperaba un inmenso gentío que le vitoreó con frenesí, dándole una serenata acompañada de canciones populares.

Hoy, las siete de la mañana, ha salido á pié acompañado de dos ayudantes, ha recorrido las calles principales de ésta ciudad, siendo tambien aclamado por el pueblo.

Valencia 7 de setiembre.

—En este momento que son las once y media de la mañana, acaba de salir S. M. el rey para Castellon.

La despedida que le ha hecho el pueblo de Valencia, sin distincion de clases, ha sido entusiasta.

Nutridas aclamaciones, flores y toda otra suerte de pruebas de cariño, le han sido prodigadas en el tránsito desde su morada hasta la estacion del ferro carril.

En este último punto S. M., visiblemente afectado, ha dado la mano á cuantos con semejante objeto se le acercaban, y es seguro que el joven monarca que de tal manera ha sabido cautivar las generales simpatías de los valencianos, con dificultad podrá olvidar tantas y tan expresivas muestras de adhesion como hoy ha recibido.

Castellon de la Plana 7 de setiembre

—Ha llegado S. M. á las tres y cuarto de esta tarde, siendo recibido con indescriptible entusiasmo. Pernocta aqui y mañana saldrá para Tarragona.

La despedida en Valencia ha sido la mayor de las ovaciones que se le han hecho. La carrera cubierta de flores arrojados desde los balcones. Calurosos vivas. La gente que ha salido á despedirle se estendia á lo largo de la linea hasta cerca del Grao, aclamando á S. M. y vitoreándole.

Madrid 6 de setiembre.

—La suscripcion al empréstito entre Madrid y Lisboa

ascienden á 645 millones efectivos. La de las plazas extranjeras se ignora á causa del mal estado de las líneas telegráficas.

Ha sido aceptada por los conservadores y progresistas la candidatura del Sagasta para la presidencia de las Cortes.

—Se espera que en el extranjero se cuadruplicará el importe del empréstito.

En Madrid, provincias y Lisboa, la suscripcion asciende á 748.140,360 efectivos.

Correo extranjero.

Las últimas noticias que recibimos de Versalles por el correo, son favorables al Gobierno de M. Thiers. Parece que el presidente recién elegido ha recibido despachos telegráficos de varios Gobiernos europeos felicitándole con motivo de su nombramiento para aquel alto puesto.

Se asegura tambien que la adopcion de la proposicion Rivet por la Asamblea ha producido excelente efecto en los departamentos, y se cree que esta resolucion tendrá por consecuencia inmediata el renacimiento de la confianza y animacion en los círculos mercantiles é industriales.

Se cree asimismo que la última votacion de la Cámara facilitará en gran manera las negociaciones entabladas por el baron de Arnim relativas á la evacuacion de Francia por las tropas alemanas.

Se desmienten tambien todos los rumores que últimamente han circulado acerca de modificaciones ministeriales.

Director; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

ANUNCIOS.

AVISO UTIL É INTERESANTE PARA LOS HABITANTES DE LA PROVINCIA.

Carta ó plano de la provincia de Gerona.

Dedicada y aprobada la por Excm. Diputacion provincial y admitida por la M. I. J. de Instruccion, para la enseñanza pública.

Dicha carta hecha por el Director de caminos vecinales y canales de riego y litografiada por D. Emilio Culler en Gerona, contiene las distancias kilometricas de pueblo á pueblo respecto la capital, cabeza de partido y distrito municipal con algunos datos estadísticos.

Se halla de venta en Gerona Imprenta de Dorca, Centro de suscripcion y en la Litografia, al precio de 10 rs. ejemplar. 22

Aviso.

En casa Domingo Feliu, plaza del Aceite núm. 2, se venden luces grandes (vulgo) FLAMS, para iluminaciones generales á precios cómodos. 2

LA INFALIBILIDAD DEL PAPA

DEL PODER TEMPORAL Y DE LA SUPREMACIA ESPIRITUAL QUE SE ATRIBUYE EL PONTIFICE ROMANO por

D. FRANCISCO JAVIER MOYA,

Diputado á Cortes y Director general de Estadística.

Consta la obra de dos tomos en 8.º, al precio de 16 reales cada uno, que abonarán al tiempo de recibirlos separadamente.

El 4.º acaba de publicarse y el 2.º se halla en prensa. Se suscribe en Madrid en la imprenta de los Señores Rofas. Valver, de 16, en las librerías de Duran, Moya y Plaza y en la imprenta del Boletín oficial de esta provincia. 30

Hay un piso-habitacion, parte amueblado para subarrendarse. Informarán en la imprenta de este periódico. 43

EMPRESA DE AGUAS POTABLES.

Continua abierta la suscripcion para los inquilinos que deseen tomar agua potable para su uso, mediante el pago mensual de 8 á 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en mayor ó menor cantidad; cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, sin tener este que abonar en tiempo alguno el importe de la cañeria y demás de colocacion, puesto que la empresa se encarga de todo el gasto.

Los que desean suscribirse y enterarse de las condiciones y demás por menores, podrán pasar á la Administracion calle de la Auriga, número 6, piso segundo de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde en los días laborables.

Gerona 3 Abril de 1871. 46

ARMAS, ARMAS,

perfeccionadas y con gran baratura; calle de la Plateria n.º 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustin, Gerona, en casa Cayetano Carbó.

Se construyen de Fouchès y Piston, de uno y dos tiros; tambien se recomponen toda clase de escopetas, pistolas y revolvers, y se hacen todos los objetos pertenecientes á la caza. 42

Aviso.

Con buena hipoteca se prestan cantidades de dinero al interés del 6 por 100. Informará D. Francisco Roure, calle de la Forsa núm. 8,—4.º 5

Venta.

El dia diez y siete del mes de Setiembre próximo inmediato, á las diez horas de la mañana y en la Plaza mayor de la villa de San Feliu de Guixols, se subastará de nuevo toda aquella pieza de tierra bosque alcornocal, de cabida ciento seis mil seiscientas ocho áreas, veinte y nueve centimos, radicada en el término de Solius, de la jurisdiccion de Sta. Cristina de Aro, en la Provincia de Gerona, y se rematará en subasta pública voluntaria si hubiase proposicion admisible y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en el despacho del Notario D. José Maria Llinás; calle Mayor antigua número dos. 9—20

A fin de evitar molestias de busca, el antiguo y acreditado Abogado en Santa Coloma de Farnès D. Ramon Rovira y Vilarrubia, ahora del ilustre Colegio de Gerona, participa á sus clientes, que tiene su despacho abierto en esta ciudad y plaza de la Independencia (San Agustin) número 14 piso 1.º 10

Venta.

Un panorama estereoscopico con 24 vidrios y 150 vistas de superior efecto, á la mitad de su valor ó una tercera parte de su coste.

Un libro grande en blanco rayado á la mitad de su valor.

Informarán en la imprenta de este periódico. 47

Se prestarán de 500 á 1000 duros con buena hipoteca. Informarán plaza del Aceite, Almacen de hierro. 42

PALOMOS.

Se hallan de venta en la calle de la Plateria núm. 30 tienda, las clases siguientes;

Viejos.	42 rs. par.
Sueltos.	6 » »
Pichones.	6 » »

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.